



4 JUNIO
DE 2023
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

Columnas estatales

3 octubre 2023

Mi Estado,
MI ELECCIÓN

SE COMENTA

Que es sumamente grave la violencia suscitada ayer en la disputa “fronteriza” entre **Tecámac y Tonanitla**, y se espera que las autoridades estatales correspondientes determinen y castiguen a quien inició las agresiones –y a quien las continuó– dejando el saldo de varios heridos. Son sin duda las consecuencias de años de conflicto que nadie ha atinado a resolver sensatamente, incluyendo a los diputados y diputadas de la comisión de límites territoriales, que hoy por hoy lo único que tienen por presumir serán sus fotos en la curul.

Además, en el tramo final del gobierno del macista, con **Luis Felipe Puente en la Secretaría General de Gobierno**, de plano se desentendieron de manera negligente en este tema, que por cierto no es exclusivo de estos dos municipios y debe ser ahora un enorme foco rojo para poner atención. Claro que mucha responsabilidad, por empecinarse y poner en riesgo a la población, llevan los alcaldes **Mariela Gutiérrez Escalante**, morenista, y **Mauro Martínez Martínez**, del PES, este último partícipe activo de la escenita de ayer.

Que así como a muchos ha emocionado el funcionamiento del **Tren Interurbano México-Toluca**, al menos en el tramo de estreno, a otros muchos los han decepcionado. Amén de la inconformidad de los usuarios de bicicletas porque no les permiten abordar con este tipo de vehículos, ahora resulta que los adultos mayores y personas con discapacidad tendrán que pagar su pasaje, sin miramiento alguno.

Probablemente pronto se tenga que reconsiderar este lineamiento, en congruencia con la **4T** que ha puesto atención especial a estos sectores.

Que hablando de temas polémicos, y para dar una idea de las discrepancias con las que **diputadas y diputados mexiquenses** deberán seguir lidiando en plena etapa preelectoral, anoche diversas organizaciones que se declaran a favor de la vida, entre ellas el **Frente Nacional por la Familia**, realizaron una movilización pacífica ofreciendo “un minuto de silencio y sus oraciones por cada mexicano muerto víctima del aborto”.

Hay que recordar que, también en Toluca, tres días antes organizaciones **feministas** salieron a las calles a exigir que se despenalizara este procedimiento en el **Estado de México; y vino la respuesta.** —

EN LOS PASILLOS

CASI TERMINAN

Aseguran que cerca del **90%** de las instituciones educativas en el Estado de México, ya cuentan con los **libros** de texto gratuitos de acuerdo a la Secretaría de Educación **mexiquense**, en donde también se refiere son las **secundarias**, principalmente, las que faltan por recibir este **material educativo**, pero se espera el próximo mes concluya la **distribución** para nivel básico.

ESTÁN CANSADOS

Cuentan que comerciantes de la zona centro del municipio de Nicolás Romero, **hartos** de las extorsiones por parte de la **delincuencia organizada**, exigen al presidente municipal, **Armando Navarrete**, resuelva el problema, pues también sus elementos policíacos participan en la cadena de **corrupción**. Para salir del paso, dijo que el gobierno mexiquense designó un Fiscal Regional para atender la **problemática**, la cuestión es que el gobierno **no** tiene **facultades** para hacerlo.

CON MUCHO OJO

Comentan que integrantes del colectivo **Tu Voz es mi Voz**, revisarán con **lupa** el proyecto anunciado por el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, de llevar el líquido desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (**AIFA**) hasta Ecatepec. El grupo, quien hace la defensa legal por el derecho de **abasto** en este municipio, expuso que por años han sufrido la **falta de agua**, sobre todo en la Quinta Zona, donde habitan más de medio millón de personas.

POR INCONSCIENCIA

Dicen que un gran número de **accidentes** en carreteras secundarias de la entidad, se debe a la **impericia** de automovilistas, pero también a la **irresponsabilidad** de quienes dejan los vehículos en acotamientos **estrechos** y sin luces de previsión. En las zonas semirurales y rurales, en donde se ubica el 70 por ciento de este tipo de **accidentes**, se plantea en un estudio de una asociación civil.



La nueva CURP

¿Documento de identificación?

En los últimos días, ha tomado relevancia noticiosa la posibilidad de que la Clave Única de Registro de Población, mejor conocida como CURP, sea modernizada; entre sus innovaciones se destacarían, no sólo nuevos candados de seguridad, sino la inclusión de la fotografía de cada ciudadano o ciudadana mexicana.

El tema no es menor, las modificaciones planteadas al CURP ponen de manifiesto la posibilidad de que esta nueva herramienta de identificación sustituya el papel protagónico que -por años- ha tenido la credencial para votar con fotografía. La pregunta de los detractores de la propuesta es si, del mismo modo, podría comprometer el control de listas o padrones nominales.

La suspicacia es mayor pues ha sido el grupo parlamentario de Morena, quien, desde el Senado de la República, ha impulsado una propuesta legislativa que propone un cambio sustancial en la forma en que la ciudadanía mexicana se identifica para cualquier trámite gubernamental. Su propuesta se concentra en la inclusión de fotografía, huella digital, datos de nacimiento y hasta formas de identificación para menores de edad.

Por ello, han surgido voces que alertan sobre algunos riesgos. Vale la pena analizarlos. Si bien es cierto la modificación legislativa propone la existencia de una nueva forma de identificación, ésta de ningún modo compromete la existencia de la credencial para votar, la cual podría convivir con la nueva CURP.

El riesgo más importante es otro: la propuesta de cambio legislativo vislumbra la posibilidad de que sea la Secretaría de Gobernación quien proporcione información necesaria para alimentar el padrón electoral. La oposición debe tener claro que esta es una concesión peligrosa y que sus esfuerzos deberían concentrarse en no permitir invasión en las facultades del Instituto Nacional Electoral, por mínimas que éstas parezcan.

Ahora bien, aún si la mayoría legislativa es capaz de imponer su propuesta de reforma, la oposición y el propio INE deberán concentrarse en revisar una posible invasión de facultades constitucionales, lo cual abriría la puerta a litigios constitucionales que deberán resolverse por nuestra Suprema Corte.

En una democracia como la nuestra es importante tener certeza de que todos los datos sensibles de electores y electoras están protegidos; la máxima en este caso es alejar -en la medida de lo posible- cualquier tentación de los gobiernos en turno. El Instituto Nacional Electoral debe defender, con claridad y firmeza, que una de sus funciones constitucionales centrales es dotar de certeza a los procesos electorales, en ellos la información de las y los electores es clave. ¿Se tendrá claridad en el riesgo y oportunidad en la defensa? Por el bien de nuestra democracia, ojalá que sí.

Twitter: @ZuFerTapia

4



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- Día de destapes en Toluca.
- Gerardo Lamas y Ricardo Moreno.
- ¿Quién al deporte en GEM?

Ayer lunes 2 de octubre (que "no se olvida") fue día de destapes para la presidencia municipal de Toluca. El primero se dio en el informe del diputado local panista **Gerardo Lamas Pombo**, quien fue respaldado por el dirigente estatal blanquiazul **Anuar Azar Figueroa** y por el líder de facto **Enrique Vargas**, quien aseguró que van a ganar en 2024 (ni modo que diga lo contrario con todo y encuestas, ¿qué no?). El coordinador parlamentario panista en el congreso local, Vargas del Villar, reconoció que no es seguro que vayan en alianza en todo, principalmente en los 125 municipios, pero muy probablemente sí en los distritos locales y, sobre todo, federales. Por cierto, **Lamas Pombo** reiteró que tanto él como su partido están en contra de los parquímetros digitales del alcalde pirista **Raymundo**

Martínez, quien ya no supimos si fue invitado al informe legislativo de **Gerardo Lamas**. Y aunque estuvieron diputados locales priistas como **Braulio Álvarez Jasso** que aspira a la alcaldía toluqueña por el revolucionario institucional, y otros, no estuvo **Raymundo Martínez**. Por el propio Acción Nacional también estuvo otra aspirante, la diputada federal **Teresa Castell** y por el PRD, el no descartable **Domitilo Posadas**. Más tarde, el senador suplente de **Higinio Martínez Miranda** y ahora senador en funciones en la cámara alta, **Ricardo Moreno Bastida** también se auto destapaba, más abiertamente que **Lamas Pombo**, y aunque pretende ser abanderado por Morena, PVEM y PT, de no haber coalición o candidatura común, muy seguramente iría por el PT. Ahí estuvo **Ana Yurixi Leyva Piñón**, quien también aspira, pero a una diputación local o bien, a la representación de su partido ante el IEEM. Le preguntamos a **Ricardo Moreno** cómo ganarle a **Raymundo Martínez** si éste fuera por la reelección y entre otros aspectos, aseguró que el PRI ya no contará con su estructura electorera del Salario Rosa, por lo que va perder ... NOTAS CORTAS: ¿Quiénes más podrían ser candidatos a la presidencia municipal de Toluca? Independientemente de las posibles alianzas, quien más posibilidades tiene de ganar, según las encuestas, es Morena, con la diputada local **Mónica Angélica Álvarez Nemer** (o quien resulte candidato), por el PRI, o se intenta

reelegir **Raymundo Martínez** o bien, la buscaría **Braulio Álvarez Jasso**. Por el PAN, el ya mencionado **Gerardo Lamas Pombo** o la ultra derechista **Teresa Castell**. El PVEM podría ir con **Ernesto Monroy Yurrieta**. De concretarse las coaliciones o candidaturas comunes, quienes no alcancen la nominación, muy seguramente irán por una diputación local o federal ... Y ya que mencionamos al Verde Ecologista, su líder estatal **José Alberto Couttolen Buentello** sigue sumando cuadros de otros partidos. Ahora fue el regidor perredista de Jilotepec, **Aldo Uriel Crisóstomo**. Reitera que "lo mejor del PRI ya está en el verde". ¿Quiénes más se sumarán al partido del tucán? ... La Secretaría de Cultura y Turismo del GEM, **Nelly Carrasco Godínez** (creemos que no es nuestra pariente) presidió en Teotihuacán la ceremonia del encendido del Fuego Nuevo Panamericano rumbo a los XIX Juegos Panamericanos Santiago 2023 ... A propósito de deportes, varios se apuntan para enca-

bezar el deporte mexiquense, como los ex medallistas olímpicos **Bernardo Segura** y **Carlos Mercenario**, así como el ex director deportivo del ayuntamiento de Metepec, Eduardo Jaramillo. Pronto sabremos a quien designa la **Gobernadora Delfina Gómez Álvarez** ... La diputada local del PRD, **Elida Castelán Mondragón** acudió al XXII Aniversario de la Fundación del Municipio de Luvianos. No la pierdan de vista, porque la joven legisladora es la mejor posicionada para la presidencia municipal de Tejupilco ... Siguiendo con la legislatura local, esta mañana la coordinadora del grupo parlamentario del PVEM, **María Luisa Mendoza Mondragón**, presentará una iniciativa para reformar la Ley de Asistencia Social del Estado de México y Municipios, con el fin de instalar espacios temporales en los hospitales públicos para las personas que tengan algún familiar hospitalizado ... Morena cumplió 12 años de su fundación, y lo festeja en el poder, con el **Presidente Andrés Manuel López Obrador** con altos niveles de aprobación y con muy altas probabilidades de retener la presidencia de la República, mientras las encuestas nos muestran que **Xóchitl "la botarga" Gálvez** no levanta en las encuestas, sigue estancada en el segundo lugar, por más que la infla la rabiosa jauría mediática de los antes perritos falderos del poder presidencial prianista ... Qué tengan un excelente martes, raza ...

Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez Mendiola

¿Quién para Toluca?

Pese a todo lo que puedan decir sus opositores del presidente municipal de Toluca, Raymundo Martínez Carbajal, algo que no se le puede negar como mérito es que ha ganado dos veces, primero como candidato en 2021 y luego, cuando nadie lo esperaba, como responsable político al hacer ganar a su entonces candidata Paulina Alejandra Del Moral Vela, (tal y como sucedió también en Metepec con Fernando Flores Fernández), cuando las encuestas marcaban como favorita a la ahora gobernadora Delfina Gómez Álvarez. Extraoficialmente se habló de un acuerdo en el tricolor, en el sentido de que los alcaldes de los municipios priistas donde ganara la candidata de la Alianza por el Estado de México, tendrían asegurada su candidatura para la reelección e independientemente de que Raymundo Martínez vaya o no por la "elección consecutiva", como la merecería en base a ese acuerdo interno no oficial, ya hay varios aspirantes dentro de su partido, como el diputado local Braulio Álvarez Jasso, y dentro

de su aliado el PAN, que ayer, con motivo de su informe de labores, no se descartó el también legislador local Gerardo Lamas Pombo, quien fue respaldado por su coordinador Enrique Vargas Del Villar y por su dirigente estatal, Anuar Azar, pero dentro del propio Acción Nacional, también aspira la diputada federal Teresa Castell, quien asistió y se retiró antes de concluir el evento. Por el PRD, podría levantar la mano el ex diputado federal Domitilo Posadas, quien también acompañó a Lamas Pombo. Por la parte opositora y ahora gobernante federal y estatal, la 4T, dentro de Morena se menciona a la diputada local Mónica Álvarez Nemer, por el PT ayer se autodesapoyó el senador Ricardo Moreno Bastida, sin descartar a Ernesto Monroy Yurrieta por el PVEM, que obviamente tendría el respaldo de su dirigente estatal José Alberto Couttolenc Buentello. Obviamente no son los únicos, pero son los más mencionados. Hagan sus apuestas... Que tengan un excelente martes, raza...Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- Estrategia federal y estatal rumbo al 2024, los programas sociales.
- El Salario Rosa, supuestamente reconocido hasta internacionalmente desaparece y crean uno nuevo de cero.
- El 36% de la población no gana lo suficiente para comprar la canasta alimentaria en la entidad.
- Comentario del día: El alcalde Raymundo Martínez tiene contrincante. Ricardo Moreno y sus Diálogos por Toluca.

TODO APUNTA a que la mira esta puesta en el 2024 y para ello, el presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR y la gobernadora, DELFINA GÓMEZ empezaron a trabajar de inmediato en reforzar los programas de Bienestar del Gobierno de México.

Ningún otro programa es más importante y como ha sido hasta el momento, son la punta de lanza para las elecciones del próximo año, donde está en juego principalmente la presidencia del país.

Mucho se ha repetido, incluso desde los pasados comicios para gobernador, el Estado de México reviste de especial importancia en las elecciones nacionales por el número de electores que están registrados.

No es casualidad que DELFINA GÓMEZ luego de hacer un recorrido por diferentes municipios para "agradecer" o estrechar relaciones con la oposición, como fue el caso muy evidente de Huixquilucan con ENRIQUE VARGAS y porque fue imposible saber el municipio donde tiene influencia ELÍAS RESCALA, de lo contrario también lo habría visitado; que lo primero en fortalecer fueron los programas sociales.

Y mucho menos es casual que el mismo AMLO se haya tomado un fin de semana para anunciar que ampliarían la cobertura de diferentes programas como es el caso de la Pensión para Adultos Mayores o Jóvenes Construyendo el Futuro.

El tema de la inseguridad parece que no será tomado en cuenta con tanta preocupación como el de los programas sociales.

SALARIO ROSA A LA BASURA

A menos que llegará la "delmacista" de "hueso colorado", ALEJANDRA DEL MORAL, el programa Salario Rosa estaba destinado a desaparecer.

El mismo que supuestamente el ex gobernador Alfredo del Mazo y toda su comitiva presumía, que era reconocido incluso en el ámbito internacional y que darle ese apoyo a 700 mil mujeres era lo mejor que le podía pasar al Estado de México.

Ya hemos expuesto en este espacio que ese programa sólo sirvió para gastar dinero en publicidad, porque en realidad no sirvió para combatir la pobreza, mucho menos para disminuirla como presurmen.

Con la llegada de DELFINA GÓMEZ a la gubernatura, el cuento del Salario Rosa se acabó. Y ahora será sustituido por el de Mujeres con Bienestar.

También era evidente que todo iba a empezar de cero. La estructura del Salario Rosa que sólo sirvió para los intereses personales del enemigo número uno de los priistas -y no es ERIC SEVILLA- es "LALO" FLORES y que tenía a disposición de Alfredo del Mazo, ya cumplió su objetivo tenía que desaparecer.

Ahora nueva lista, nueva estructura y muy pro-

bablemente un apoyo mayor, es lo que se va a tener.

POBREZA LABORAL EN EL EDOMÉX DEL 37% DE LA POBLACIÓN

Si nos referimos únicamente a la canasta alimentaria, y a la pobreza laboral, en el Estado de México la situación no es tan grave como en otras entidades como Chiapas o el caso de Oaxaca, donde más del 65% de la población no tiene para comer.

La pobreza laboral tiene que ver con la posibilidad de la población para comprar los alimentos de la canasta alimentaria.

En el Estado de México cerca del 37% de la población no gana lo suficiente para comer adecuadamente. Ocupa el lugar 18 nacional, tomando en cuenta que el 1 es el más pobre.

La inflación, pero sobre todo el aumento en el precio de los alimentos que todavía se mantiene alto, ha provocado que alimentos que antes se podían consumir en los estratos de población pobre, ahora sea más difícil adquirirlos, tal es el caso del huevo y la tortilla.

El precio de la canasta alimentaria en el ámbito rural es de mil 665 pesos por persona y la urbana 2 mil 177.

Así, los programas sociales que se supone deben tener como principal objetivo combatir la pobreza, pero sobre todo la pobreza extrema, que también hemos comentado aumentó en comparación con el 2018 cuando llegó Alfredo del Mazo, ahora se corre el riesgo que puedan ser usados con fines electorales.

A final de cuentas, el cambio de partido político en la gubernatura no va a cambiar esa percepción. **COMENTARIO DEL DÍA: EL ALCALDE RAYMUNDO MARTÍNEZ TIENE CONTRINCANTE. RICARDO MORENO Y SUS DIÁLOGOS POR TOLUCA.**

Si el alcalde de Toluca RAYMUNDO MARTÍNEZ se adelantó casi un año para decir que buscaría ser candidato una vez más, RICARDO MORENO no se quedó atrás y ya se le adelantó incluso a los de su partido.

Así se pudo percibir este lunes cuando dio a conocer lo que son Diálogos por Toluca.

La situación en la capital del Estado de México es caótica por decir lo menos.

Un alcalde con ansias de repetir, pero alejado de la realidad.

Sólo basta observar como intenta por todos los medios tratar de convencer, no sabemos exactamente a quien, porque los vecinos donde se encuentran los parquímetros están más molestos y los usuarios son estafados constantemente, que ese sistema es seguro, que ha resuelto problemas.

Con ese tipo de información una cosa queda clara, ni ve, ni oye, ni escucha a los vecinos, a los usuarios, ni a nadie. Vive en su mundo aparte.

También insiste en hacer creer que fortalece lazos con el sector empresarial, tan sólo por reunirse con el CEO de una empresa instalada en la capital.

Pero ni ve, ni oye, ni escucha a los cientos de empresarios formales que están molestos por el aumento de los ambulantes y con ello de la inseguridad.

Así que no parece complicado que RICARDO MORENO se coloque como un serio aspirante, siempre y cuando no caiga en lo mismo que RAYMUNDO MARTÍNEZ.



El pico del pollo

Alfredo Albiter S.
alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Están en subasta

Hasta los "oyidos" de este emplumado llega la noticia de una situación que se presenta en algún partido político -cuyos colores por el momento me reservo- pero según esta versión, las candidaturas a una diputación andan alrededor del millón y medio de pesos -obvio, depende del distrito y si es federal o local- puedes entregar el 50 por ciento ahora mismo, para apartar lugar y la otra "micha", cuando te sienta con el que te dará la bendición. Ya le seguimos a este tema.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, en Santiago Tianguistenco de Diego Moreno Valle, la realidad supera el mundo de ficción en el que se mueve el alcalde, pues mientras él y su círculo rojo, observan, todo está muy bien en el municipio, la necia verdad supera todo lo que se pueda decir para evitar enfrentar las carencias que se tienen en el municipio, presumido por el gobernador Carlos Hank González, hasta en el extranjero... Los robos siguen siendo cosa de todos los días, esa inseguridad que alcanza a alumnos, comerciantes, amas de casa y bueno, casi a cualquier ciudadano, obviamente a quien vive en una burbuja como es su caso, pues no... Pero para bajar un poco la presión

Pollos en el tejado me dicen, en Santiago Tianguistenco de Diego Moreno Valle, la realidad supera el mundo de ficción en el que se mueve el alcalde

en las demandas incumplidas, en los compromisos dejados a un lado, posó para la foto entregando cientos de apoyos a habitantes de comunidades del municipio, bien por eso, que por cierto es parte de la obligación que tiene con quienes lo contrataron para gobernar, o sea, aplaudirle por algo implícito en su contrato, pues no es entendible, pero bueno. Según esos pollos en el tejaban, entregó desde calentadores solares hasta impermeabilizante, todo con el fin de mejorar las condiciones de vida de habitantes y más bla bla bla, ya sabes, todo eso que dicen algunos políticos que quieren desviar la atención de situaciones que lastiman a la gente... En fin, con buenos ojos de pollo, padrísimo, lo de la entrega de todos esos apoyos, ¿va?, pero hay un pequeño detalle, cuánto van a invertir para la colocación de, por ejemplo, los calentadores solares, quizás los genios de escritorio, piensan sólo se requiere una llave stilson y un desarmador para la colo-

cación. ¿De verdad desconocen toda la instalación requerida y su costo? Caray, de verdad dos dedos de frente sobran. El material para impermeabilizar, en tiempo de lluvia. Lo mismo que el anterior ¿saben cuánto se requiere para hacerlo, en tiempo y dinero? Pero, qué tal quedó la foto y la gran sonrisa entregando cosas, que sin duda sirve, pero tiene un costo o será ¿qué la entrega incluía asesoría, colocación y todo eso y esos alados no se enteraron?, me muero, palabra que me muero de la vergüenza si es así... Otros emplumados en el hilo me chismean, la persona que fue detenida en Ocoyoacac por intentar asaltar dos camiones, tiene un historial delictivo bastante grandecito, el tema es ¿cómo la policía municipal no lo había ubicado? En sus plenas "narices" le pegaba a "roberto" y los jenizaros ni cuenta se daban, o sí, pero pues les compartían, aunque fuera para los refrescos... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.

OJALÁ

OSCAR
GLENN

@OscarGlenn



Sumas para la educación mexiquense

En este espacio escribí hace días lo importante que sería para el Presidente de México el buen curso que tomara el gobierno de la Maestra Delfina para fincar las mejores expectativas del morenismo en el terreno político-electoral, y lo afortunado que esa coincidencia de intereses podría ser.

Rápidamente ha quedado en evi-

dencia esto y el muy natural interés de la Maestra Delfina por sacar buen provecho de ello, dando especial impulso a los temas educativos que le son tan relevantes. Así iniciaron juntos la gira de agradecimiento que ella tenía pendiente, y posiblemente la gira del adiós que el mandatario ya va asimilando y aprovecha para impulsar a las figuras del movimiento que encabeza.

A solo quince días de que la gobernadora lanzara al presidente la propuesta para que peso a peso, entre el estado y la federación, se extendiera la pensión para todas las personas mexiquenses con discapacidad, el mandatario mexicano lo concedió y firmó el acuerdo respectivo, calculando que sean cerca de 250 mil beneficiarios. ¡Gran noticia!

Anunció la construcción de una Universidad de Medicina en Texcoco; donde además 179 escuelas de nivel básico ya han recibido presupuesto para mantenimiento. Ahí y en Chimalhuacán,

entregan becas a miles de estudiantes de todos los niveles. Así, hizo a la gobernadora profeta en su tierra.

Para el Programa La Escuela es Nuestra, el gobierno federal reiteró el compromiso de atender este año 4,865 escuelas mexiquenses y el próximo año se buscará la incorporación de la totalidad de planteles.

Y eso fue sólo en tres días, abriendo la justificada expectativa que en el resto

del Edomex se puedan recibir similares beneficios a los ya ofrecidos en los primeros municipios que visitó, sin dejar de lado la operación de otros progra-

Habrá que revisar muy bien las sumas y restas del presupuesto

mas sociales.

Habrá que observar si además hacen algo más en lo referente a contenidos, por ejemplo si mantienen o fortalecen iniciativas como la asignatura adicional en Cultura de Paz, Equidad de Género y Derechos Humanos que implementó el anterior gobierno. Ojalá esa responsabilidad no se deje solo a los maestros en el aula. ■



Creo que para todos es impactante cuando tenemos la mala fortuna de cruzarnos con algún accidente vehicular, ya que representa momentos críticos y muchas veces trágicos que no le desearíamos a nadie.

Esto lo comento, porque se ha hecho costumbre que veamos noticias de accidentes en la carretera que va de Toluca a Valle de Bravo, donde desgraciadamente casi siempre se habla de víctimas mortales.

Precisamente ayer un accidente en esta autopista a la altura de Almoloya de Juárez entre una camioneta y un vehículo dejó cinco personas fallecidas, una tragedia que debe ser una llamada de alerta para las autoridades que algo tienen que hacer en esta importante vía de comunicación.

Inclusive es urgente que se refuerce la vigilancia en las autopistas del Estado de México, pues no solo es el caso de la que va a Valle de Bravo, sino de otras en donde a diario la imprudencia, el exceso de velocidad y la ausencia de autoridad, son sinónimo de accidentes y tragedias.

Así que esperemos que se refuercen los operativos, que exista mayor prudencia y que la gente entienda que en sus manos trae la vida de sus seres queridos, la de las personas con las que se cruza y la propia.

LA GRÁFICA DE HOY

Del fotógrafo **JAIME ARRIAGA**, es de este cochinerito que dejaron las autoridades en la calle de Hidalgo, entre Pino Suárez y Sor Juana en Toluca, precisamente afuera de un kinder, donde los padres de familia hacen un llamado para que retiren estos escombros que no solo ponen en peligro a los peatones sino también a los automovilistas. Y es que, es común ver este tipo de escenas, donde después de una obra a las autoridades se les olvida, o más bien les vale, levantar los escombros, dejando una pésima



imagen urbana que además afecta la seguridad de quienes transitan por la zona.

Precisamente sobre avenida Las Torres tenemos otro ejemplo de trabajos mal hechos, pues de por sí el camellón es un baldío lleno de escombros, ahora más, con sus obras mal planeadas de reencarpetamiento en donde dejaron escombros y basura.

Así que esperamos un poco más de congruencia por parte de las autoridades, pues de nada sirve dejar una cosa bien y del otro lado dejarla mal, un hábito negativo de ser mal hechos y que tanto nos afecta en la sociedad.

Y VA DE CUENTO

Una noche de fiesta la novia de **ABRAHAM GONZÁLEZ** se acerca con una guapa amiga y le propone un trío.

Emocionado, **ABRAHAM** acepta y se van a un motel donde prenden el jacuzzi al que se meten las dos chicas.

ABRAHAM se queda pensando y se sale ante la mirada atónita de su amiga y su novia.

Al otro día la novia le pregunta qué había sucedido a lo que **ABRAHAM** responde: Pensé en hacer un trío, pero luego me di cuenta de que si quería decepcionar a dos personas a la vez, mejor podía cenar con mis padres...

HASTA mañana con más GRILLANDO.

Comentarios en Twitter en @pepenader y en nadermata@hotmail.com

REDES DE PODER



Los nombres que faltan

Tras las **definiciones** en los comités estatales de **Morena**, respecto a los aspirantes que **competirán** por las candidaturas a las **gubernaturas** en juego en **2024**, sorprendió que se dejaran **fuera** a algunos perfiles que venían muy bien **posiciona-**

dos. Pero, nos comentan, hay **algunos** que de todos modos tienen prácticamente su **lugar asegurado** y que entrarían en las **mediciones** que se llevarán a cabo a recomendación del **CEN** y de la comisión de encuestas del **partido**. En **Puebla**, seguramente estará **Alejandro Armenta**, quien sale **puntero** en mu-

pidiendo a **Carlos Cruz Arzate**, nuevo titular de la **Coordinación de Comunicación Social** en la Cámara alta, que no deje de **visitar** las diferentes áreas a su **cargo**, para que verifique las **condiciones** en que muchos tienen que **laborar** en el día a día. Y es que no solo se trata ya de estar realizando las **tareas cotidianas** al lado de una **plaga de chinches**, nos dicen, sino que también **urge** que se revise la **pésima infraestructura** con la que se cuenta, desde el mobiliario viejo y en **malas condiciones** o equipo de cómputo obsoleto. Ojalá se dé una vuelta.

chas de las **encuestas** de intención de voto; en **Veracruz**, el diputado **Sergio Gutiérrez Luna** entrará también, y de hecho es el único que podría **disputarle** la postulación a **Rocío Nahle**. **Eduardo Ramírez** estará en la lista final por **Chiapas** y con muchas **posibilidades** también; y por último, aunque no la tiene para nada segura, el **Verde** podría **recomendar** al expriista **Jorge Carlos Ramírez Marín** en **Yucatán**. Atentos.

Mucho que atender

Dicen que trabajadores del **Senado de la República** le están

Amague estéril

Habrà que ver si al final la **alcaldesa** de Cuauhtémoc, **Sandra Cuevas**, cumple su **amague** de romper con el **Frente Amplio por México**, porque más allá de que muy **difícilmente** será **incluida** entre los perfiles que puedan buscar la **candidatura** a la **Jefatura de Gobierno** con la **coalición**, no parece lo más **conveniente** quedarse **políticamente aislada** en su último año de gestión, considerando que con el **gobierno central** y con el **partido oficial** la relación está muy **deteriorada**. ¿O acaso es un **movimiento** calculado?